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2025年3月27日（木）  晴  第29回例会
第2125回例会 ～水と衛生月間～

クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

司　　会
斉　　唱
ゲ　ス　ト

長野義明 会場委員
「日も風も星も」
愛知県立瑞陵高等学校 IAC 顧問 森重統先生
愛知県立瑞陵高等学校 IAC 新部長 松浦優衣香さん 他 8名
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出席率 70.31％

会員69名　出席45名  （出席計算人数59名）

出席報告 鈴木雄三 出席委員

会長挨拶 大嶽達郎会長

　皆様こんにちは。今日、3月27日は「さくらの日」だ
そうです。「さくら」と「咲く」の「3と9」、それを掛けて
「3x9=27」という強引な語呂合せで、決めたという
ことです。
　私の会社の近くの、山崎川の桜はやっと今ちらほ
ら咲き始めました。毎年行われる、桜のライトアップ
は、今年は4 月1 日から始まるそうです。今年は、一
時期の寒さで、開花が遅れているようです。山崎川と、
その桜の話をしたいと思います。
　山崎川は、千種区にある平和公園の猫ヶ洞池を源流に、昭和区、瑞穂区、
南区へと流れ、港区で名古屋港へ注ぐ、延長13.6 kmの二級河川です。支流
として昭和区の隼人池を水源とする五軒家川があり、名古屋大学構内にあ
ります鏡池からの放流水もあります。山崎川の名の由来は、当時河口であっ
た「千鼈（ちかま）山続）」の地名を採って命名されました。
　山崎川に架けられた石川橋～新瑞橋までの、総距離2.8kmの間には、
630本ものソメイヨシノが植えられ、日本さくらの会から「山崎川四季の道」
として「日本さくら名所100選」、に選ばれています。愛知県には、山崎川の他
に、鶴舞公園、岩倉五条川、岡崎公園の4か所が選ばれております。
　昭和3年、石川橋から下流の両岸1.3kmに桜の木を500本植栽したのが
桜並木の始まりで、その後、年々桜の数が増え、昭和30年代に桜の名所とし
て知られるようになりました。昔は桜の季節になると、川沿いには色々な露店
や、一杯飲み屋などの仮設小屋が、川に迫り出すように並んでいて、私の子供
のころは、それが春休みの楽しみで、何百円か握りしめて遊びに行っていまし
た。また、空き地には、仮設のお化け屋敷もありまして、丸太とわらで作った簡
単な作りだったので、わらをかき分けてこっそり入って、怒られた思い出があ
ります。
　私が中学のころ酔っ払いが騒いだり、立ち小便などして、苦情が殺到し、露
店などの出店が禁止され、ちょっとがっかりした記憶があります。その後、
1987年に建設省から「ふるさとの川モデル河川」の事業認可を受け、治水機
能の向上と、まちと調和した良好な水辺空間を作るため、山崎川散策路や川
に近づけるポケットパーク、水飲み場、ベンチなども整備され今現在も整備
が続いています。
　ソメイヨシノの平均寿命は短く、60年と言われており、全国規模で死滅が
報告されていますが、山崎川の桜も植えられてから長い年月が経ち、弱った
桜がが多くなり、令和2年、サクラ保全プロジェクトが立ち上がり、桜の植
え替えが順次行なわれています。山崎川は、シートを広げての花見宴会は出
来ませんが、ゆっくり川沿いを散策しながらの花見が出来、毎年4 万人ほど
の花見客が訪れています。
　私の会社は桜のライトアップの場所から、歩いて1～2分のところにありま
して、土日夜間は、駐車場が数台空いています。もし、ご家族やその他の方と
おいでの際は、是非駐車場をお使いください。
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伊勢久のイベントに多数ご参加いただきありがとうございました。
野球部の皆様朝練お疲れ様でした。
家内誕生日にお花を有難うございました。
妻の誕生日に素敵なお花ありがとうございました。
延平RC周年記念例会では、皆様に大変お世話になりました。
無事大役を終えることが出来、ほっとしております。ありがとうございました。
また鈴木淑久さんお世話になりました。
早朝練習お疲れ様でした。瑞陵高校の皆さん報告楽しみにしてます。

台北延平RC訪問にご参加の皆様、お疲れ様でした。また、先日は、
鈴木淑久さんに大変お世話になりました。お隣のカラオケ喫茶、ディープ
でした、IACの皆さんようこそ。
先日の延平RC訪問では、多くの方にご参加いただき、ありがとうござい
ました。また、11月のボジョレー例会でもよろしくお願い致します。

鈴木淑久さん、先日は「伊勢久抱海楼」のプレオープンにお招き頂き
誠にありがとうございました。美味しく頂戴致しました。
鈴木淑久さん伊勢久開店おめでとうございます。

ゴメンナサイ！今朝の野球部早朝練習を忘れていました。メンバーの
皆様ゴメンナサイ！
本日は今季野球部の初練習、大変お疲れ様でした。
本日、野球部朝練忘れておりました。監督および、選手の皆様
すみませんでした。来週必ず参加します。
先日、次女が小学校を無事に卒業出来ました。あっという間の6年間
子供の成長は早いです。
次女が進学で本日、北海道に旅立ちました。さみしいです。

ニコボックス 鈴木雄三 ニコボックス委員

鈴木　淑久さん
森　　恒夫さん
落合　徹哉さん

　
大嶽　達郎さん

近藤　茂弘さん

田中　　宏さん

大和　直樹さん

野﨑　洋二さん

安井　友康さん　加藤　直大さん　渡辺喜代彦さん　湯澤　勇生さん
長谷川　隆さん　北岡　寿人さん　松田　浩孝さん　生川　昌樹さん

鈴木　雄三さん　落合　徹哉さん

松波　恒彦さん
本多　誠之さん

福岡　逸人さん

杉江　建亮さん
今川　知也さん
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幹事報告 近藤茂弘幹事

3/27（木）  新旧会長、副会長、幹事懇談会
　　　　　　　13：40～　ヒルトン名古屋 4F「杉の間」
4/3（木）    外部卓話 13：40～ ヒルトン名古屋 4F「竹園の間」
3/5（土）    熱田RAC 例会担当：星野さん
　　　　　　　13:45～16:15有松・鳴海絞会館
4/6（日）    春の家族会例会・懇親会
　　　　　　　11:45 現地集合
　　　　　　　12:00～14: 00 春の家族会  京都料亭 佐阿彌
4/10（木）  例会変更の為休会
本年度事業報告〆4/2（水）ですので、委員長は事務局まで提出お願いします

　春の地区親睦野球大会の日程が決まりましたのでご報告します。5月14
日17時半プレイボールで豊田市運動公園野球場です。豊田西ロータリー
クラブとの対戦となります。LINEで出欠をとっておりますので、皆さんお早
目に返答をお願いいたします。多数ご参加よろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
野球部



例会のご案内
■今　　週

溝口佳那子さん
私はこのインターアクトクラブでのボランティア活動を通じて、私自身がたくさんのこと
を得たように感じています。例えば目上の方と接するときのマナーや、日本や世界の広
い範囲に目を向ける力などです。この2年間の活動を通じて、私は大きく成長することが
出来たと感じるとともに、この活動は、私が知っている世界や、生きる世界を大きく広げ
てくれたように感じています。こうした貴重な機会を与えてくださった瑞穂ロータリーク
ラブの皆様にはとても感謝しています。ありがとうございます。
片桐菜々子さん
私がIAC入部したのは11月でした。もともと私はバスケットボール部に所属していたん
ですが、去年の5月、ゴールデンウィーク中の試合で、前十字靭帯を切ってしまい、退部
しました。IACの友人の勧めだったり、私が多くのボランティア活動を経験していたこと
もあって、このインターアクトクラブに入部しました。先日参加したこども食堂の手伝い
をした時に、子供のすごさというか、元気を感じたのと同時に、やはりボランティアは楽
しいなと感じることができました。また、本日のように皆様方との食事を通して自分の知
見が広がったように感じています。ありがとうございます。
杉本優衣さん
私は2年生からの入部ですが、記念祭でIACの物販を見たことがきっかけでIACに入る
ことを決めました。入ってからは、初めて会う人とお話しする機会が増えたな、と感じて
います。子ども食堂では、あまり接する機会のない年齢の子たちと喋ったり、すごく新鮮
で楽しかったです。あとは、自分の知らなかったことを知ったことや、新しい知識を得る
ことができたこと、2年生が大人と自ら連絡をとって、活動の内容、日程を決めていく姿
を見て、生徒主体の部活だなと思ったし、そういう部活の中で自分も一緒にボランティ
ア活動ができたことをすごく嬉しく思っています。
花村円香さん
私は、元々自分自身の内面を成長させたいという漠然とした目的でIAC部に入部したの
ですが、この2年間は私にとっては「挑戦」の連続だったなと感じています。IACの活動で
は、積極性を求められる場や責任の伴う仕事が多くありました。例えば、障がいを持つ
方や、地域の幅広い年齢層の方との交流であったり、声を出して呼び込むことや、大人
とのメールのやりとり、お金が絡む企画に携わることなど、私の苦手とする部分もあり、
中 う々まくいかないこともありましたが、その時は一度立ち止まって考えてみたり、同級
生・顧問の先生方に頼るなりして乗り越えていく力を得ることができました。今ではIAC
に入って本当に良かったなと感じています。これからも日々多くの学びを得るために、「
挑戦」し続けていきたいと思っています。
矢野菜々芭さん
私は10月から入部しました。バトミントン部から退部することを決断した時に母から「
他の部活に転部したら？」と言われたことがきっかけで、気になっていたIACに入部しま
した。IACは他の部活ではできないような貴重な経験ができました。フラワーボックス
の担当になった時、自分でお店の方と連絡を取ったり、事前に試作に行ったり寄付のお
金を郵便局で郵送する手続きをしたりなど。今まで知らなかったことがたくさんできま
した。段取りがうまくいかなかったり、完璧な結果は得られませんでしたが、すごく自分
の中では良い経験になっています。これからも経験を生かして頑張っていきたいです。
松浦七海さん
一年でいろんなことを経験しましたが、子ども食堂お手伝いに行った時の話をしたいと
思います。初めてのボランティア活動で緊張と不安があり、子供が主体となって作るも
のだったので、私たちはサポートという形で入りました。最初は子供たちもみんな緊張
していましたが、一緒に料理するにつれて子供たちが自分から「何かやれることある？」
など、自分から行動するようになっていっているのを見て、最後作り終えるときには、み
んなが表情が生き生きしていたのをすごく覚えています。コミュニケーションを子供と
一緒にとれて、すごい楽しかったです。
宇都宮由奈さん
昨年11月にシンガポールから編入してきて、それと同時にIACに入らせていただきまし
た。中学校と高校1年生の間、シンガポールでもボランティア活動を行っており、ボラン
ティア活動への関心や興味があったため、IACに入りました。実際にIACに入ってから
は、生徒達が自主的に行っていた活動とは違って、団体やお金など絡む責任が伴うボラ
ンティア活動をさせていただき、今までとは違った様々な経験をすることができました。

先日の台北延平RC訪問で、ご参加の皆様には多大なご協力を頂き無事楽し
く終えることが出来ましたこと、深く感謝いたします。更に皆様と交流出来まし
たことも大変嬉しく思います。次回１１月のボジョレーヌーボ例会の皆様のお
力添え頂きたく宜しくお願い致します。　　国際奉仕副委員長　大和　直樹

IAC年間活動報告／会計報告

　IACの活動報告を行いたいと思います。今年もたくさんの活動をしました
が、いくつかピックアップして報告していきます。
　まず、献血の呼びかけと献血イベントの参加です。呼びかけてもあまりして
もらえないんじゃないかと思っていましたが、思ったより献血に関心を持っ
ている人や、献血したことがある人が多くて、ちょっと驚きました。また、献血
をすることで誰でも人の命を救うことができると聞いて、前は献血って怖い
なって思っていましたが、これからはやってみようと思いました。
　次に子ども食堂です。瑞陵高校は、2つの子ども食堂のお手伝いをしてい
ます。1つ目は「みんなの未来いい食堂」で、この子ども食堂は子どもの主体
性を大切にしていて、子どもたちと一緒に料理を作って来てくれた人に振る
舞っています。時間が経つにつれて、子ども達もたくさん話してくれて、子ども
はすごいなと感じました。
　もう一つは「ほりたっこ」です。これは大人が作って子どもが食べるという
オーソドックスな形の子ども食堂で、私はこれまで子ども食堂は貧しい家の
子どもに食べ物を施すというイメージでしたが、実際はそんなことなくて、す
ごく明るくて楽しい雰囲気で、自分から「手伝いたい！」と言う子もいて、少し
驚きました。
　次にクッキー販売についてです。瑞陵高校では、障がい者雇用の現状を広
く伝えるとともに、障がい者の活動を支援することを目的として、不定期に障
がい者施設のクッキーを販売しています。このクッキーは毎回好評で、楽し
みにしてくれている人も多く、月一回定期的にやるのもいいかなと考えてい
ます。また、この間の販売では3年生の卒業や、宣伝が足りなかったりしたこ
とが原因で3分の1ほど余らせてしまうという失敗をしてしまいましたが、入
学式に勧誘も兼ねてクッキーを売るというアイデアが出て、失敗も必ずしも
悪いものではないと思いました。
　次に記念祭での活動です。瑞陵高校の一大イベントである記念祭では物
販を行いました。障がい者雇用支援のクッキー販売やフェアトレード商品の
販売、小児がん患者支援のレモネードの販売などを行いました。多くの方に
買っていただき、会計や陳列が大変でしたが、いい経験になりました。
　次に、クリスマスフラワーボックスの製作と販売を行いました。近所のお
花屋（花のみせ 美里）さんに協力してもらい、一からデザインを考えてみんな
で作成しました。協力し活動することができて良かったと思います。思ってい
たより早く完売して驚きました。このフラワーボックスの売り上げの一部が
ユニセフに寄付されました。来年度以降も続けたいと思っています。以上で
活動報告を終わります。ご清聴ありがとうございました。

台北延平RC創立記念例会　訪問

■次 々 週

■次　　週

4月10日 （木）R規定により休会

卓話者：「サラーム釉花」主宰 加藤利恵子様
              　「人と人を繋ぐ金継ぎ」
場　所：ヒルトン名古屋4F 「竹園の間」
時　間：12:30～13:30

場　所：京都料亭佐阿彌

4月3日 （木）

4月6日 （日）春の家族会

三好カントリー倶楽部（東コース）にて第453回ゴルフ部会が開催されました
ゴルフ部会3月度（453回） 開催日:3月7日(金)
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ネット氏名
優勝　堀　　慎治さん

2位　湯澤　信雄さん

3位　今川　知也さん

愛知県立瑞陵高等学校IAC 松浦優衣香さん  後藤愛佳さん


